



SJ23

Le Feuillet

Paroissial

4 et 5 février

Paroisse

Saint-Jean XXIII

Célébrations de la semaine

Samedi 4 février à 16h00	Pour les paroissiens et pour les paroissiennes
Dimanche 5 février à 10h30	Richard Gagnon / Yolande Vachon
Mardi—7 février à 08h30	Famille Gaumond et Métivier / Marianne
Jeudi—9 février à 08h30	Remerciements à la Sainte-Vierge pour faveur obtenue / Yolande Mallette
Samedi 11 février à 16h00	Action de grâces pour faveurs obtenues / Normand Barrette
Dimanche 12 février à 10h30	Pour les paroissiens et pour les paroissiennes

« Vous êtes le sel de la terre »

Après avoir parlé de bonheur et de sainteté au travers des béatitudes, Jésus donne une parole très encourageante à la foule qui l'écoute : « *Vous êtes le sel de la terre* ». Voyons ce qu'a dit le pape François lors de l'Angélus du dimanche 9 février 2020 :

Le « sel » est l'élément qui donne du goût et qui conserve et préserve les aliments de la corruption. Le disciple est donc appelé à garder éloignés de la société, les dangers, les germes corrosifs qui polluent la vie des personnes. Il s'agit de résister à la dégradation morale, au péché, en témoignant des valeurs de l'honnêteté et de la fraternité, sans céder aux séductions mondaines du pouvoir et de la richesse.

Le disciple est « sel » quand, malgré les échecs quotidiens, il se relève de la poussière de ses erreurs, en recommençant avec courage et patience, chaque jour, à chercher le dialogue et la rencontre avec les autres.

Le disciple est « sel » quand il ne recherche pas le consensus et les applaudissements, mais qu'il s'efforce d'être une présence humble, constructive, dans la fidélité aux enseignements de Jésus qui est venu dans le monde non pas pour être servi, mais pour servir. Et l'on a tant besoin de cette attitude.

Jésus nous invite à ne pas avoir peur de vivre dans le monde. Face à la violence, à l'injustice, à l'oppression, le chrétien ne peut se refermer sur lui-même ni se cacher dans la sécurité de son enclos. L'Église ne peut pas elle non plus se refermer sur elle-même, elle ne peut pas abandonner sa mission d'évangélisation et de service.

L'Église se prodigue avec générosité et avec tendresse pour les petits et pour les pauvres : c'est son « sel ». L'Église écoute le cri des derniers et des excus parce qu'elle est consciente d'être une communauté de pèlerinage appelée à prolonger dans l'histoire la présence salvatrice de Jésus Christ.

Que la Vierge Marie nous aide à être « sel » au milieu des personnes, en apportant à tous, à travers notre vie et notre parole, la Bonne Nouvelle de l'Amour de Dieu.

Pape François,

Le nouvel an des arbres : Tu B'Shevat - 5 février 2023

Ce soir débute le nouvel an des arbres en Israël. Sur les 7 espèces énumérées par Moïse pour illustrer la fertilité de la terre d'Israël, 5 sont produites par des arbres : le raisin, la figue, la grenade, l'olive et la datte. En ce jour de fête, la sève remonte, la verdure repousse et les fruits éclosent : c'est la renaissance de la nature.

Lors du Jubilé de l'an 2000 et de sa visite en Terre Sainte, le pape Jean-Paul II a planté un olivier, symbole de paix. Par son geste, il désirait que nous respections, à notre tour, les arbres si bénéfiques aux humains.

Complainte de l'arbre

Ami humain,

Par les nuits fraîches de novembre, je suis la chaleur de ton foyer!

Je suis l'ombrage rafraîchissant sous le soleil torride de l'été!

Je suis la charpente de ta maison et le toit de tes abris!

Je suis la planche de ta table et la chaise sur laquelle tu peux te reposer!

Je suis la voûte de ton église!

Je suis le lit dans lequel tu dors lorsque ta journée de labeur est terminée!

Je suis la matière vivante qui crée l'harmonie de ton violon et les sons harmonieux de ta flûte!

Je suis le bois avec lequel tu construis des navires!

Je suis le manche de ta faucille, le patin de ton traîneau et la porte de ton enclos!

Je suis le coffret de tes biens!

Je suis le rouleau qui façonne la pâte et la cuillère qui remue ton potage!

Je suis le berceau de ton enfant et serai ton cercueil quand tu quitteras ce monde!

Je suis ton ami!

Alors pourquoi es-tu si cruel envers moi?

Tu devrais, au contraire, me protéger puisque ta vie est intimement liée à la mienne!

« Dressé vers le ciel, profondément enraciné dans le sol, l'arbre est aussi le symbole de l'homme sage qui respecte la terre et contemple Dieu. Utile et précieux, l'arbre est quotidiennement utilisé par l'homme en lui rendant, comme on peut d'ailleurs le constater, d'innombrables services », raconte sur son blog Marzena Devoud.

L'arbre est un lien entre Dieu et les hommes. Dieu parle à travers sa Création. Le premier psaume nous rappelle qu'heureux est l'homme qui trouve son plaisir dans la loi de Dieu et qui la médite jour après jour. Il est alors comme un arbre planté près d'un cours d'eau. Il portera fruit en son temps et jamais son feuillage ne sèche. Tout ce qu'il fait lui réussit.

René Lefebvre